

**Zeitschrift:** Nachrichten / Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare = Nouvelles / Association des Bibliothécaires Suisses

**Herausgeber:** Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare

**Band:** - (1928)

**Heft:** 2

**Artikel:** Bibliothèque cantonale et universitaire de Lausanne

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-770627>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

d'art et d'antiquités du royaume. Imprimés sur le carton de ce laisser-passer, comme sur celui de l'invitation, arborés aux boutonnières, gravés dans la pierre ou le bronze des monuments publics, comme en mille autres lieux, le faisceau et la hache symboliques du licteur, aussi bien que le salut du bras obliquement levé, à la romaine, qui accueille l'arrivante, jusque dans les bureaux de l'administration, tout rappelle à qui pourrait l'oublier le régime sous lequel vit l'Italie. Mais aussi je dois dire que tout ce que nous avons vu — depuis les fouilles récemment entreprises jusqu'au nouveau service des académies et bibliothèques, et ses *Annales* illustrées et nourries, et la nouvelle traduction des auteurs latins répandue en une édition populaire tirée à 100,000 exemplaires — tout donne l'impression que le fascisme, conscient de l'importance des facteurs intellectuels, fait un sérieux effort pour mettre en valeur les trésors historiques, littéraires et artistiques du passé et pour faire servir ce levain spirituel à l'exaltation des énergies nationales.

*Marcel Godet.*

## BIBLIOTHÈQUE CANTONALE ET UNIVERSITAIRE DE LAUSANNE

Cette bibliothèque s'est enrichie, en 1927, de 3543 volumes et brochures (2207 en 1926), chiffre dans lequel ne sont pas compris ni les fascicules des publications périodiques, ni les numéros de journaux. Dans ce nombre, 2445 volumes et brochures lui ont été offerts en don.

M. Henri Muret, ingénieur à Lausanne, a bien voulu confier à la bibliothèque trois volumes contenant la correspondance politique et les instructions du Petit Conseil adressées au landamman Muret. Les pièces les plus intéressantes de cette collection ont été copiées.

Elle constitue un recueil de 120 pages qui forme un utile complément à la biographie du landamman, copiée l'an dernier.

Une chronique manuscrite du pays de Vaud datant de la première moitié du XVI<sup>e</sup> siècle, et ayant appartenu à J. de Villarzel, a été achetée à Francfort. Elle contient entre autres un récit de la bataille de Grandson et des vers français.

Le nombre des ouvrages prêtés en consultation à la Salle de lecture a été de 37,839 (32,930 en 1926).

Il a été prêté 14,429 volumes à domicile (14,219 en 1926).

La bibliothèque a fait, en 1927, 320 emprunts à 22 bibliothèques suisses et à 2 bibliothèques étrangères, contre 185 emprunts en 1926, et le nombre des volumes empruntés a été de 707 contre 373 l'année précédente. De son côté, Lausanne a prêté 157 volumes en 92 prêts à 11 bibliothèques suisses et à 3 bibliothèques étrangères, contre 82 prêts et 97 volumes en 1926.

Les enfants de M. Alexandre Maurer, professeur à l'Université, ont remis en don une bonne partie de la bibliothèque de leur père, soit plus de 900 volumes et 200 brochures. Cette collection comprend surtout des ouvrages d'histoire littéraire et de littérature allemande.

L'héritage de M. Auguste André, lecteur à l'Université, a donné 300 volumes qui, presque tous, se rapportent à la littérature française.

Mme. Max van Berchem, à Genève, a complété son don de l'an dernier en offrant encore tout ce qui a paru du *Corpus inscriptionum semiticarum*.

Mme. Georges Werner-Flournoy, a donné à la bibliothèque le dernier cours de son père, M. Flournoy, professeur à l'Université de Genève: Histoire et psychologie des sciences occultes, formant un volume dactylographié.